
第２回会津美里町総合計画審議会 開催記録（会議内容の要点記録） 
 
日時 平成 26 年 10 月８日（水）午後１時～午後 2 時 20 分   
場所 会津美里町役場高田庁舎 第７・８会議室 
 
出席委員：石光真委員 遠藤秀一委員 白井栄一委員 鶴賀イチ委員 千葉正秀委員 

 新山諭委員 杉原由美委員 斎藤信子委員 須田保子委員 櫻井宏信委員  
武藤裕一委員 横谷光子委員     全 14 名中 12 名出席 

欠席委員：大竹勉委員 上杉述史委員 
 
事務局：まちづくり政策課長 佐々木宏光  課長補佐 佐々木康  係長 渡部雄二 
    担当 鈴木英哉 
同席コンサルタント：（株）青島裕之建築設計室 青島（裕）、樋口 
 
 
10/1 人事異動により課長変更のため新課長よりあいさつ 
 
○開会 副会長欠席のため佐々木課長補佐 
 
○会長あいさつ 
 
○議事 
 
配布資料の確認 

 
 １．第３次総合計画について 
   （事務局から計画期間・人口推計・計画体系について説明） 
 
 計画期間 
  会長 事務局より計画期間・人口推計・計画体系について説明がありました。計画期間

については、ここで決定し、人口推計については次回審議会へ提示され、計画体

系については、皆様から意見をいただきたい。 
     まずは、計画期間について、ご意見ご質問があればお願いしたい。 
  委員 特になし 
  会長 町の考え方は例２の基本構想 10 年、基本計画５年としたいとあるが、私も長期

と短期の組み合わせでいくのがいいと考えている。例２の期間としてよいか。 



  委員 了解  
  会長 では例２の基本構想 10 年、基本計画５年とする。 
 
人口推計 

  会長 事務局から説明のあったとおり、現在コンサルタントで推計しているとのこと、

国立社会保障・人口問題研究所の数値はわりと甘い数値と認識している、コンサ

ルタントには甘すぎず、厳しすぎない推計をお願いする。 
 
 計画体系 
  会長 図にあるとおり第２次総計はピラミッド型に構成されており、６つの政策があ

るが表現が抽象的である。その下の施策をみれば具体的な内容が判断できる。そ

の下に事務事業として役所の実際の仕事がぶら下がってくるものとなっている。 
     事務局からは「これでは不足している」と説明があったが具体的にはどのような

ことなのか。 
 事務局 具体的な例示等はまだ持ち合わせていない。漠然とこのまま踏襲することに不

安があり、皆様からご意見をいただきたいと考えている。また、いただいた意見

をもとに次回にたたき台等を示していきたいと考えている。 
  会長 了解した。皆様からご意見等ありますか。先ほど政策が抽象的だとの感想をのべ

たが、その下の施策をまとめると、このような抽象的な表現にならざるをえない。 
     町民ワークショップとの関連はどのようになるのか。 
 事務局 第１回目の町民ワークショップの報告は、この後にコンサルタントから説明す

るが、「町の将来を描いたうえで、そのために必要な取り組みは何か」という進

め方で開催した。今後はそのときに出された意見等をまとめた上で、基本構想等

へ反映させていくこととなる。 
  会長 了解した。皆様からご意見等ありますか。 
  委員 第３次総合計画を考えるうえでは、第２次総合計画の評価がまず必要と考える。 
     その部分が無いと、単に文言の変更にとどまってしまうのではないか。 
 事務局 次回審議会には、庁内での第２次総合計画を振り返った結果を報告しながら、た

たき台を示したい。 
  会長 このことについては、事務局から資料をだしてもらったうえで、次回審議会で審

議していく。 
 
 
 ２．第１回町民ワークショップの結果について 
   （コンサルタントから第１回町民ＷＳの結果について説明） 
 



  会長 この件について、ご質問等ありますか。 
  委員 当日出席したが、大変よい機会になった。 
  委員 高田地域の公民館での実施であったが、高田地域の参加者が多かったのか。今後

のワークショップの開催場所はどうするのか。 
 事務局 一般参加者 15 名中 14 名と高田地域の参加者が多かった。前回のワークショッ   

プ時に次回も同じ場所で開催する旨を説明しているので、第２回は高田地域で

の開催となるが、３回目以降については他地域の開催を検討する。 
  委員 自由参加型なのか。 
 事務局 自由参加型で実施しており、今後も同様で考えている。前回参加者へは、第２回

目の参加をお願いする通知をしたいと考えている。さらには声がけをして、参加

者の増加を図りたい。 
  委員 ワークショップの結果を十分反映し、参加者が参加した甲斐があったと思われ

るようにしていただきたい。また、前回は検討の時間が短かったので、タイムス

ケジュールを再検討してほしい。 
 事務局 いただいた意見については、町のＨＰにも掲載する。時間の関係については、検

討時間が十分取れるよう配慮する。 
  委員 今回のワークショップでの意見は、町民の声として職員にも見てほしい。 
 事務局 職員へも通知する予定であり、毎年度実施している町民意識調査の結果につい

ても、全職員へ通知し、そこでの意見について各課で真摯に対応している。 
 
 ３．その他 
  第２回ワークショップのプログラム等について 
  （コンサルタントから説明） 
 事務局 前回出席していただいた委員も多数いらっしゃいますが、皆様にも是非出席し

ていただきたい。 
  委員 次回はテーマ別に６グループに分かれて検討するとのことだが、そのテーマは

前もって提示する予定なのか。参加者は自分の好きなテーマで参加できるのか。 
 事務局 テーマについては事前に提示する予定であり、参加者のテーマについては、各テ

ーマのバランスを見ながら検討したい。 
 
  総合計画審議会スケジュールについて 
  （事務局より今後の審議会スケジュールについて説明） 
   意見・質問等特になし 
 
  地域審議会条例について 
  （事務局より地域審議会からの意見・要望、次年度の諮問及び答申について説明） 



   意見・質問等特になし 
 
 事務局 審議会の開催記録についてですが、前回審議会の開催記録は会長確認後にＨＰ

へ掲載しております。今回の審議会の記録からは次回以降の審議に関連してく

るので、次回審議会から委員の皆様へ配布する予定。 
 
○閉会 副会長欠席のため佐々木課長補佐 


